

「先生や学校とつながることができてよかったです」

「子どもたちを思い浮かべながらの動画作成は自分にとってもいい時間になつた」

「子どもの様子がわかり、話ができてよかったです」

## Q2

---

### 休校中にオンラインのとりくみをしてよかつたことは?



先生、保護者のみなさんに聞きました

## 学校休校とオンライン

休校中にオンラインの

とりくみをしてよかつたことは?

- 「先生が歌ってくれた音楽はよく聞いていました」「先生が画面で出てきて喜んでいました」という意味ではどりくみとしてはよかったです。(特別支援学校〈肢体不自由〉)
- 「突然の長期休校になつてしまい、子どもたちは元気に過ごしているのか、私たちには何ができるのかを模索していくなかでの、DVD作成でした。どんな内容にすれば子どもたちが楽しく見ることができるのか、教員集団で知恵を出し合いながらの撮影の日々。子どもたちを思い浮かべながらの撮影は私自身、とても楽しめたのを覚えています。」(特別支援学校〈知的〉中学部)

## 特集

# オンライン授業と子どもたち

新型ウイルス感染症の拡大をきっかけに、私たちにとってZoomやLINEといったオンラインによるコミュニケーションツールは急激に身近なものになりました。いまや研修やイベントもオンラインで開催されるものが多くなりましたが、障害のある子どもたちにはオンラインのとりくみやツールはどのように影響しているでしょうか。

今回の特集では学校休校中のオンラインのとりくみや、これまでオンラインによる授業が行われてきた病弱教育や訪問教育などの実践にも学びながら、オンラインの課題と可能性を考えます。



## 「ユーチューブで動画配信」

「子どもたちが楽しめるような動画を作つて各家庭に送つた」

## Q1

---

### 学校休校中にどんなとりくみをしましたか?

- 子どもたちのなじみの曲を先生たちが歌つたり、手遊び歌や紙飛行機づくりの紹介、また、子どもたちが見て楽しめるような先生たちのフォークダンスや縄引き大会、ジェスチャーゲームなどを撮影、編集し、DVDにして子どもたちの家庭に送りました。(特別支援学校〈知的〉中学部)
- 教員紹介、校歌、絵本の読み聞かせ、曲の演奏、準ずる教育課程の授業動画などをユーチューブで動画配信しました。
- 5月に子どもたちと20cmをつないでみました。先生がお名前呼びなどのやりとりをしました。子ども側の画面は先生だけが見えるようにしました。

(特別支援学校〈肢体不自由〉)

- これまでしてきただ地域の高齢者施設や子育て支援サークルとの交流ができなくなつたので、2学期以降、他校の専攻科や福祉事業型専攻科とオンラインで交流することを視野に入っています。
- 新1年生に向けて登校の仕方、学級教室の様子、クラブの説明などの動画を配信しました。(中学校特別支援学校〈中学校高等部専攻科〉)
- 小学部は算数、体育、音楽、国語の漢字などの教材の動画をアップして、それを見ながら学習にとりくんでもらいました。

(中学校特別支援学校〈中学校高等部専攻科〉)

## 「オンライン朝の会」